

Zeitschrift:	Générations
Herausgeber:	Générations, société coopérative, sans but lucratif
Band:	- (2016)
Heft:	75
Rubrik:	Racines : l'arbre généalogique de Léonard Gianadda

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

L'ARBRE GÉNÉALOGIQUE DE Léonard Gianadda

A la tête de la Fondation Gianadda de Martigny qu'il a créée, le mécène affiche un parcours d'une richesse rare. Son cœur se partage entre la Suisse et l'Italie, berceaux de ses grands-parents maternels et paternels. Une famille parsemée d'histoires et de figures marquantes.



« **J**e pense que la personne qui m'a le plus influencé dans ma famille est **Baptiste**, mon grand-père paternel. J'ai hérité de son caractère... C'était quelqu'un de travailleur, de précis et consciencieux, qui soignait le détail et avait le goût de l'ouvrage bien fait. Son père, Angelo, a participé à la bataille de Solferino. Baptiste est parti à pied, tout seul, du Piémont alors qu'il n'avait que 13 ans. Il a passé le col du Simplon pour se rendre en Suisse comme réfugié économique. Imaginez à cet âge, quel drame ce devait être... Il avait du mérite : il ne connaissait pas la langue, savait à peine lire et écrire, mais il s'est installé en Suisse et a étudié. Puis il a travaillé comme maçon et a fondé son entreprise avec



son cousin. Une dizaine d'années après son arrivée, il est retourné en Italie pour aller chercher une jeune fille qu'il avait rencontrée avant de partir. C'était **Angiolina**, ma grand-

mère. Elle avait 18 ans. Il l'a demandée en mariage, l'a épousée et l'a ramenée en Suisse. Baptiste était mon parrain. J'étais très proche de lui et je l'ai bien connu puisque j'avais 20 ans quand il est décédé, dans sa huitanteième année. Il a encouragé mon père, **Robert**, à faire le Technicom de Fribourg.

Maman était Suisse, et sa mère venait du Val d'Anniviers. Mes **grands-parents** maternels étaient paysans. J'allais faire les foins avec mon grand-père, me rendais à l'écurie quand il trayait pour glisser une écuelle sous la vache et boire le lait chaud...

Mes racines sont autant en Suisse qu'en Italie. Je ne dois pas tout à ma famille, bien sûr, mais je lui dois beaucoup et j'y tiens.»

M.B.